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Белорусские производители 
сельхозпродукции 
в этом го ду запланировали 
обеспечить пост авку 
390 ты сяч тонн мя са 
и мя соп ро дук тов и 4 млн тонн 
мо ло ка и мо ло коп ро дук тов 
на российский ры нок. 
Сей час про дук ты в эту 
стра ну пост авля ют ся ров но 
в тех объемах, о ко то рых наши 
стра ны предварительно 
и договаривались.

В даль ней шем Бе ла русь и Рос-
сия не планируют от ка зы вать ся 
от прог ноз ных ба лан сов пост авок 
продовольствия, сообщил министр 
сель ско го хо зяй ства и продоволь-
ствия Беларуси Леонид ЗА ЯЦ на 
секционном заседании ІІІ Фо ру ма 
регионов Беларуси и России. Бо лее 
то го, бел орус ская сто ро на по прось-
бе России мо жет в даль ней шем и 
увеличить эти поставки.

В свою оче редь заместитель 
министра сель ско го хо зяй ства 
России Сер гей ЛЕВИН отметил, что 
прог ноз ные ба лан сы за последние 
го ды доказали свою жизнеспособ-
ность. «Это над еж ный инструмент, 
что бы планировать производство 
в наших стра нах, что бы баланси-
ровать ры нок и поддерживать ста-
бильность. С уче том позитивного 
опы та мы бу дем поль зо вать ся этим 
инструментом и даль ше. Над еюсь, 
что наш то ва ро о бо рот бу дет ста-
бильно и не уклон но расти», — по-
яснил он. Сер гей Левин под черк нул, 
что Фо рум регионов — за ме ча тель-
ная площадка для налаживания де-
ло вых свя зей. «Практически нет та-
ко го российского региона, ко то рый 
не имел бы пря мых и до лгос роч ных 
отношений с белорусскими областя-
ми. Это лишний по вод встретиться, 
сверить ча сы и наметить пла ны бу-
дущего сотрудничества», — считает 
Сер гей Левин.

В ка чест ве 
соратников

Леонид За яц уве рен, что белорус-
ский и российский про до воль ствен-
ные рынки до лжны до по лнять друг 
дру га. «С российскими коллегами 
нам необходимо делиться секретами 
технологий, что бы мы не устраивали 
меж ду со бой жест кую конкуренцию, 
а могли до по лнять наши про до воль-
ствен ные рынки той продукцией, ко-
то рая се год ня в избытке у од но го из 
парт не ров», — под черк нул министр. 
Тут он напомнил, что на общий ры-
нок ЕА ЭС сей час завозится про-
дукция на су мму по ряд ка 45 млрд 
до лла ров из третьих стран. «На ша 
за да ча — замещать тот про дукт, 
ко то рый импортируется», — уве рен 
министр.

По его сло вам, Бе ла русь и Рос-
сия до лжны усилить ра бо ту по углу-
блению тор го во-экономических свя-
зей. «На фо ру ме об суж да ют ся все 
проб лем ные мо мен ты, планируется 
устранить все пре по ны продвиже-
нию на шей продукции на россий-
ский ры нок, а российской — на наш. 
До лжна быть здо ро вая конкурен-
ция, в ко то рой победит тот, у ко го 
вы ше потребительские ка чест ва 
то ва ров и до ступ ная стоимость», 
— пояснил он.

Глубина переработки
Российская сто ро на го то ва при-

нимать рыб ную продукцию от бело-
русских предприятий, если послед-
ние бу дут действительно ка чест вен-
но пе ре ра ба ты вать поступающую 
из третьих стран ры бу. На дан ном 
эта пе во семь рыб ных предприятий 
на шей стра ны не мо гут пост авлять 
свою продукцию в Россию. Но воп-
рос ре ша е мый. «Че ты ре из них мы 
пред ла га ем отк рыть уже сей час. До-
ку мен ты го то вы и пе ре да ны в Рос-

сель хоз на дзор. Ждем их решения», 
— отметил министр.

Леонид За яц пояснил, что ры ба, 
ко то рая идет на пе ре ра бот ку в Бе-
ла русь, пост авля ет ся с разрешения 
Рос сель хоз на дзо ра. «Аттес то ван ные 
предприятия Норвегии по разреше-
нию специалистов российского ве-
дом ства мо гут пост авлять сырье на 
наши предприятия для последующей 
переработки. А по том уже с изме-
ненным тор го вым ко дом, в но вом 
виде ры ба идет на ры нок России», 
— рас ска зал он. Министр под черк-
нул, что те предприятия, ко то рые хо-
тят пост авлять продукцию на ры нок 
РФ, до лжны стро го вы по лнять по-
ст авлен ные условия. «Пост епен но мы 
планируем отк ры вать и ос таль ные
предприятия, но для это го они 
до лжны выправить ситуацию у 
се бя напроизводстве», — пояснил 
Леонид За яц.

Сле ду ет напомнить, что в 2015 
го ду службами Рос сель хоз на дзо ра 
были проинспектированы все пред-
приятия рыб ной отрасли на шей стра-
ны. Де сять из них были доб ро воль-
но за кры ты бел орус ской сто ро ной 
по причине нарушения санитарных 
норм и правил.

«Меркурий» видит 
все

Заместитель начальника управ-
ления ветеринарного над зо ра при 
экс порт но-импортных операциях, 
на транс пор те и меж ду на род но го 

сотрудничества Рос сель хоз на дзо-
ра Ар тем ДА УШЕВ отметил на фо-
ру ме, что российский потребитель 
до лжен быть по лностью уве рен в 
ка чест ве и изначальной «пропи-
ске» про дук тов питания, ко то рые 
по сту па ют извне, в том числе и со 
сто ро ны Беларуси. «Один из ос нов-
ных мо мен тов, ко то рые мы сей час 
об суж да ем с нашими белорусски-
ми коллегами, — это внедрение 
информационных систем. В России 
информационные системы использу-
ются практически во всех об лас тях 
в сфе ре ветеринарного над зо ра. И 
сей час мы активно об суж да ем воп-
рос их внедрения в Беларуси, что 
позволит обеспечить контр оль про-
слеживаемости перемещения то ва-
ров. Бе ла русь уже использует од ну 
из них, «Ар гус», сей час ве дут ся пе-
ре го во ры об использовании вто рой 
информационной системы — «Мер-
курий», — пояснил он.

По сло вам специалиста, эта 
система позволит обеспечить про-
слеживаемость перемещения всех 
под контр оль ных ветеринарному над-
зо ру то ва ров. «Мы сей час формиру-
ем общий ры нок, и здесь одним из 
ос нов ных мо мен тов при взаимных 
пост авках то ва ров и вво зе по импор-
ту яв ля ет ся соблюдение в пер вую 
оче редь за ко но да тель ства ЕА ЭС и 
стран-чле нов. Если говорить об им-
портозамещении, то при пост авках
животноводческой продукции до л-
жна быть пе ре ра бот ка, при пост ав-
ках продукции растениеводства 

до лжно быть чет кое подтверждение 
то го, что продукция происходит из 
тех стран, ко то рые ука за ны в фи-
тосанитарном сертификате», — от-
метил Ар тем Да ушев.

Мо ло ко и мет ро
Заместитель пред се да те ля 

Комитета по аграр но-про до воль-
ствен ной политике и природо-
пользованию Со ве та Федерации 
Фе де раль но го Собрания РФ, 
представитель от Челябинской 
области Ирина ГЕХТ пе ред на ча-
лом секционного заседания ІІІ Фо-
ру ма регионов Беларуси и России 
заявила, что Челябинский регион в 
по след нее вре мя активно расширяет 
сотрудничество с Бе ла русью. Из Че-
лябинска сю да идет ме та ллоп ро кат, 
машины, из Беларуси — чаще все го 
про дук ты питания. «К примеру, во 
вре мя фо ру ма бы ло подписано со-
глашение с Челябинской об ластью 
о пост авках из Беларуси су хо го 
мо ло ка. Кро ме то го, у нас сей час 
есть ряд перспективных про ек тов, 
в ко то рых участ ву ют бел ору сы. К 
примеру, строительство метрополи-
тена», — пояснила она. Ирина Гехт 
рас ска за ла, что строительство мет-
ро в Челябинске до лгое вре мя бы ло 
за мо ро же но, но сей час эти ра бо ты 
во зоб нов ля ют ся. «Мы привлекаем 
институт «Минскгражданпроект» 
для проектирования, кро ме то го, 
планируем за дей ство вать и бело-
русских строителей», — ска за ла 
за мпред комитета.

Представитель Со ве та Федера-
ции так же сообщила, что в Челябин-
ской области уже соз да но не сколь ко 
сов мест ных предприятий по сбор ке 
сельхозтехники, планируется соз-
дание клас те ра по станкостроению, 
развиваются про ек ты в области 
медицины. «Кро ме то го, мы при-
влекаем белорусских парт не ров к 
строительству раз вле ка тель но го 
комп лек са и аква пар ка в на шей об-
ласти», — отметила Ирина Гехт.

По ее сло вам, то ва ро о бо рот 
Беларуси и Челябинской области 
сос тав ля ет сей час по ряд ка 600 млн 
до лла ров.

Парк сельхозтехники
Заместитель министра про-

мышленности и торговли России 
Алек сандр МО РО ЗОВ озвучил 
предложение на шей стра не по участ-

во вать в масш таб ном обновлении 
российского пар ка сельхозтехники.

«Традиционно Бе ла русь яв ля-
ет ся одним из глав ных игроков на 
рын ке сельхозтехники. Мы с Мин-
промом Беларуси бу дем реализо-
вывать пилотный про ект, свя зан ный 
с формированием до 2025 го да ба-
лан са пост авок сель ско хо зяй ствен-
ной техники», — отметил Алек сандр 
Мо ро зов. За да ча по обновлению 
сельхозтехники стоит весь ма ам-
бициозная, российские аграрии го-
во рят о том, что им нуж но обновить 
парк, ос но ву ко то ро го сос тав ля ют 
трак то ры, зер но- и кор мо у бо роч ные 
ком бай ны. Формируется де таль ный 
график пост авок, где каж дый из 
российских регионов информирует 
о по треб нос тях.

«Ду маю, что этот пилотный про-
ект бу дет пер вой лас точ кой, во вре-
мя ко то ро го наши предприятия сель-
ско хо зяй ствен но го машиностроения 
сформируют свои сред не- и до лго-
с роч ные прог рам мы не толь ко по вы -
пус ку продукции, но и по инвестици-
ям, раз ра бот кам», — уточнил свою 
позицыю Алек сандр Мо ро зов.

Даль ней шее 
сближение

Министр сель ско го хо зяй ства и 
продовольствия Беларуси Леонид 
За яц уве рен, что жест кая конкурен-
ция на внешних рын ках тре бу ет от 
аграриев вы со чай шей мобилизации: 
нахождения ре зер вов по повышению 
эффективности АПК, ка чест ва про-
дукции, окупаемости наших то ва ров. 
При этом Леонид За яц отметил, что 
в последние 20 лет в бел орус ском 
сель ско хо зяй ствен ном сек то ре на-
блю дал ся высокий рост производ-
ства. «Мы обеспечили про до воль-
ствен ную без опас ность стра ны, на 
90% имеем свою продукцию и толь ко 
не боль шую часть завозим по импор-
ту. Кро ме то го, мы сделали сель ское 
хо зяй ство экс порт но ориентирован-
ной от раслью», — констатировал 
министр.

Го во ря о сотрудничестве с Росси-
ей, ко то рая предс тав ля ла в этом го -
ду масш таб ную экспозицию на «Бе л-
а гро-2016», Леонид За яц отметил, 
что на ста ло вре мя сближать эконо-
мики, что бы с ко неч ным про дук том 
выходить не толь ко на рынки Рос-
сии, но и других стран. На фо ру ме 
уже был подписан ряд до ку мен тов, 
среди ко то рых соглашение меж ду 
Могилевской и Новосибирской обла-
стями, «Белгоспищепром» заключил 
соглашение с предприятиями Моск-
вы, Бел ко оп со юз подписал важ ный 
до го вор, ко то рый да ет пра во шире 
предс тав лять свою продукцию на 
рын ке России.

Сер гей КУР КАЧ.
kurkасh@zvіаzdа.bу

БА ЛАНС ПРО ДО ВОЛЬ СТВЕН НЫХ 
ИНТЕРЕСОВ

На ІІІ Фо ру ме регионов Беларуси и России его разрабатывали сообща
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Во время посещения 
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